
 

 

SÚMULA DA 50ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/GO 

DATA 22 de junho de 2020 HORÁRIO 14h30min às 16h30min 

LOCAL ONLINE  [Plataforma Zoom] 

 

ASSESSORIA Pedro Schultz Fonseca Baptista 

PARTICIPANTES 

Adriana Mikulaschek Coordenadora 

Regina Maria de Faria Amaral Brito Coordenadora-adjunta 

Fernanda Antônia Fontes Mendonça Membro 

Janaína de Holanda Camilo Conselheira Estadual Suplente 

Márcia Guerrante Tavares Conselheira Federal Suplente 

Romeu José Jankowski Júnior Assessor Jurídico/ Assessor de 

Plenário e Comissões 

Caíque Machado Thomé Estagiário CAU/GO 

Samarone Nunes Presidente Conselho do 

Patrimônio Leandra de Brito Rodrigues Arquiteta e Urbanista 

 

PAUTA  

1 Aprovação da Súmula da 49ª reunião ordinária da CPUA-CAU/GO 

Discussão 

Aprovada pelas conselheiras presentes, com exceção da Cons. Adriana Mikulaschek 

que se absteve por não ter participado da reunião anterior. 

Foi esclarecido que com o afastamento da Cons. Maria Ester e considerando que 

tanto a Cons. Regina Brito quanto a Cons. Fernanda Mendonça já são coordenadoras 

de outras Comissões, a Cons. Adriana Mikulaschek se torna a Coordenadora da 

CPUA-CAU/GO. A pedido da Cons. Regina, houve uma mudança na Ordem do Dia:  

III) Relato do andamento da "Cartilha" de Planejamento Urbano (Relatora: Regina);  

IV) Assuntos gerais (Atuação MPGO em Anápolis)  

V) Discussão sobre a proposta de tombamento do traçado do Setor Sul feita pela 

Associação de Moradores;  

VI) Discussão sobre a Denúncia relacionada à duplicação de avenida no Jaó enviada 

ao MPGO pela Associação de Moradores;  

VII) Discussão sobre a situação de legislações urbanísticas em Morrinhos/GO;  

VIII) Discussão com o Sr. Samarone Nunes (Presidente do Conselho do Patrimônio 

Histórico, Cultural e Ambiental da Cidade de Goiânia) sobre possíveis parcerias 

relacionadas ao Patrimônio; 

IX) Ação do CAU/GO junto aos Candidatos das Eleições 2020; 

Encaminhamento Aprovação da súmula e inversão de pauta 



 

 

 

ORDEM DO DIA 

1 Relato do andamento da "Cartilha" de Planejamento Urbano 

Relator  Regina Maria de Faria Amaral Brito 

Discussão 

A Cons. Regina relata sobre o processo de construção da “cartilha” que agora 

já possui um nome: GUIA do Planejamento DA CIDADE para todo mundo 

entender; além disso, manifesta a intenção de desenvolver um trabalho mais 

amplo com educação de crianças, jovens e adultos sobre a cidade. Cons. 

Adriana sugere de enviar a escolas públicas e privadas; 

O estagiário Caique desenvolveu a identidade visual do GUIA e foi agendada 

nova reunião para 29/06 a fim de avaliar o desenvolvimento de outra peça 

gráfica em A3 que será utilizado para divulgação.  

Encaminhamento Não há. Apenas relato. 

 

2 Assuntos gerais (Atuação MPGO em Anápolis) 

Fonte Notícia do site Portal Contexto e informação do MPGO 

Relator  Regina Maria de Faria Amaral Brito 

Discussão 

A Cons. Regina relata que recebeu a notícia do site Portal Contexto (link para 

acesso: https://portalcontexto.com/justica-decreta-indisponibilidade-de-

area-permutada-para-instalar-o-distrito-industrial-municipal-de-

anapolis/?fbclid=IwAR2LyO4h1yCHyd9qZ7BwxjFhByIvXq_27MeTIeWSUqW5

yQsDX1rbFbF4nzA ) e que solicitou contato do CAU/GO à 15ª Promotoria 

para verificar se a denúncia feita pelo Conselho ao MPGO tinha relação com 

a atuação da 11ª Promotoria de Justiça, que foi responsável pela atuação na 

área da APA do Piancó em Anápolis. 

Foi recebia a seguinte informação de que “a 15ª e a 11ª Promotorias de 

Justiça estão atuando, em conjunto, no caso, em razão da defesa do 

patrimônio público e do meio ambiente. Em um primeiro momento, após 

avaliação dos peritos do Ministério Público, foram identificadas 

inconsistências no laudo de avaliação das áreas permutadas, razão pela qual 

foi ajuizada uma ação.” Houve decisão judicial com “concessão de tutela 

cautelar em caráter antecedente bloqueando as matriculas dos imóveis 

permutados” (terrenos que seriam utilizados para instalação do Distrito 

Industrial denunciado pelo CAU). 

Encaminhamento Não há. Apenas relato. 
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3 

Discussão com o Sr. Samarone Nunes (Presidente do Conselho do 

Patrimônio Histórico, Cultural e Ambiental da Cidade de Goiânia) sobre 

possíveis parcerias relacionadas ao Patrimônio; 

Fonte Convite ao Sr. Samarone Nunes para participar da CPUA 

Relator  Coordenadora 

Discussão 

O Sr. Samarone Nunes, museólogo e artista visual com mestrado em 

antropologia social, foi convidado a participar da reunião da CPUA-

CAU/GO, uma vez que foi recentemente empossado Presidente do Conselho 

do Patrimônio Histórico, Cultural e Ambiental da Cidade de Goiânia e 

apresentou interesse em realizar parceria com o CAU. Ele, que já era membro 

do Conselho, relata a dificuldade na gestão do patrimônio da cidade, 

principalmente pela ausência de fundo específico. Reforça que no próximo 

ano haverá renovação no Conselho e espera que o CAU garanta uma cadeira, 

auxiliando no árduo trabalho de preservação do patrimônio na cidade.  

Como primeira ação dessa parceria, pensou-se em desenvolver um ou mais 

eventos para a celebração do Dia do Patrimônio – 17 de agosto.  

O CAU em tratativas anteriores com o MPGO pretende realizar um Webinar 

sobre o Setor Sul e foi sugerido como tema para debate. 

A Cons. Fernanda e a Cons. Márcia, moradoras do Setor Sul, reforçam a 

demanda do bairro de preservação, não apenas pelos moradores, mas por 

outros agentes da cidade por entenderem a importância da preservação da 

baixa densidade e da área verde no bairro, que poderiam ser diretamente 

impactadas com a ampliação da densidade, tema que foi questionado pelo 

CAU na alteração do Plano Diretor de Goiânia. 

Foi informado que houve tentativa anterior de tombamento do traçado do 

Setor Sul, mas que o processo está aparentemente suspenso. 

Encaminhamento 

Será formado um Grupo para o desenvolvimento das atividades do Dia do 

Patrimônio e será composto, inicialmente, pela Cons. Fernanda, Cons. 

Márcia, Sr. Samarone, Arq. Leandra e pela equipe do CAU, Isabel, Elisa e 

Pedro, como apoio na operacionalização do(s) evento(s). 

Foi tentado um contato com o IPHAN, mas sem retorno. 

Sugeriu-se de levantar e convidar membros de outros Conselhos de 

Patrimônio de cidades goianas, reforçando a comunicação entre eles e 

possibilitando a criação de uma rede. 

 



 

 

 

4 
Discussão sobre a proposta de tombamento do traçado do Setor Sul feita 

pela Associação de Moradores; 

Fonte Não há. 

Relator  Coordenadora 

Discussão 

Levanta-se dúvida sobre a proposta de tombamento do traçado do Setor Sul, 

sobre a possibilidade de cautela do bairro, uma vez que houve uma proposta 

de tombamento. 

Encaminhamento O assunto deve ser levantado para ser informado no Webinar do Setor Sul. 

 

5 
Discussão sobre a Denúncia relacionada à duplicação de avenida no Jaó 

enviada ao MPGO pela Associação de Moradores; 

Fonte 
Reunião realizada em 18/06/2020 entre CAU/GO e representantes do 

CONSEG do Jaó 

Relator  Coordenadora 

Discussão 

A Coordenadora, Cons. Adriana Mikulashek, relata sobre a reunião que 

ocorreu no dia 18/06/2020 a pedido de representantes de moradores do Jaó, 

em que estiveram presentes pelo CAU/GO, além dela, a Cons. Márcia e os 

assessores Pedro e Romeu. Estiveram presentes 8 (oito) representantes, dentre 

eles a Presidente do 31º CONSEG Jaó. 

Os moradores relataram sobre a denúncia feita por eles ao MP com relação à 

obra da Prefeitura de Goiânia para duplicação da Rua da Divisa, o que pode 

gerar além dos danos ambientais, danos à vida com a alteração do tipo de via 

no limite do bairro, que poderá ampliar o número de acidentes, uma vez que o 

fluxo de trânsito no local é baixo atualmente. Foi esclarecido que a alteração 

do tipo de via já estava prevista no PD de 2007. 

Os representantes do CAU esclareceram da importância dos moradores 

participarem do processo de elaboração do PD, uma vez que essa definição da 

via está já presente ali como diretriz. 

Os representantes dos moradores informaram que irão formalizar uma 

denúncia ao CAU solicitando parecer sobre a questão da importância de 

estudos ambientais prévios a esse tipo de obra. 

Encaminhamento Não há. Apenas relato. Estamos aguardando a formalização da denúncia. 

 



 

 

6 Discussão sobre a situação de legislações urbanísticas em Morrinhos/GO; 

Fonte Contato de profissional de Morrinhos/GO 

Relator  Coordenadora 

Discussão 

A pedido da Coordenadora, o Assessor Pedro esclarece que entrou em 

contato com profissional do município de Morrinhos após o CAU ter 

recebido demanda para verificação de irregularidade com relação à 

elaboração das legislações urbanísticas no município. Informa que contatou a 

profissional e esclareceu da demanda de mais informações para formalização 

de denúncia no Conselho. 

A profissional informou que iria levantar mais dados sobre o tema com 

colegas e que, futuramente, formalizariam a denúncia. 

Encaminhamento Não há. Apenas relato. 

 

7 Ação do CAU/GO junto aos Candidatos das Eleições 2020; 

Fonte Notícia do site Portal Contexto e informação do MPGO 

Relator  Coordenadora 

Discussão 

A pedido da Coordenadora, o Assessor Pedro informa a Agenda/ proposta 

preliminar das lives do CAU/BR para a Carta para as cidades, que serão 

voltadas para os candidatos das eleições municipais de 2020, a saber: 

Arquitetura e saúde      09/07 (qui); Cidades sustentáveis    14/07 (ter); 

Governança e Financiamento   16/07 (qui); Patrimônio e Paisagem 21/07 

(ter); Mobilidade e Inclusão  23/07 (qui); Final - Carta para as cidades  28/07 

(ter); 

Encaminhamento Não há. Apenas relato. 

 

Com a autorização da Comissão Especial de Política Urbana e Ambiental do CAU/GO, atesto que as 

informações acima são verdadeiras. 

Pedro Schultz Fonseca Baptista 

Assessor de Relações Institucionais 

Considerando a implantação de reuniões deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade 

das informações prestadas (art. 7, parágrafo único, da Deliberação Plenária Ad Referendum n. 

07/2020-CAU/BR). 

 

Romeu José Jankowski Junior 

Assessor Jurídico e Comissões 
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